ADFC Rhein-Neckar e.V. Jahreshauptversammlung

16. März 2023

Beginn: 19:00 Uhr Ende: 21:40 Uhr

Tagesordnung:

1. Begrüßung durch Susanne Niemann, 1. Vorsitzende

- 2. Gastvortrag: Peter Roßteutscher ist über Video für einen 45-minütigen Vortrag incl. Fragen des Publikums zugeschaltet. Als Verkehrsbeauftragter der Stadt Darmstadt leitet er seit fünf Jahren das Sonderprogramm RADMOBILTÄT 4x4 (4 Millionen Euro für 4 Jahre für die Rad-Verkehrswende) in Darmstadt. Sein Team, bestehend aus 8 MitarbeiternInnen kann sich über viele Erfolge erfreuen, aber auch über problematische Verkehrsführungen berichten. Der Vortrag mit anschaulichen Folien wurde von den TeilnehmerInnen sehr begrüßt und hat weitere Möglichkeiten für sicheren Radverkehr auch für Heidelberg verdeutlich. Wichtige Erkenntnis des Vortragenden war, dass sich durch klare, farblich signifikante Markierungen recht einfach, zügig und kostengünstig mehr Sicherheit für den Radverkehr herstellen lässt. Mit einem starken Applaus bedankten sich die TeilnehmerInnen bei Peter Roßteutscher.
- **3. Feststellung der Beschlussfähigkeit:** Die Einladungen gingen fristgerecht heraus und die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt.
- **4. Wahl der Versammlungsleitung:** Susanne Niemann nimmt die Wahl an und leitet als letzte Amtshandlung souverän die Sitzung.
- 5. Bericht des Vorstandes:

Es folgen die einzelnen Berichte des Vorstandes und des Schatzmeisters, diese können auf der Homepage des Kreisverbandes (rhein-neckar.adfc.de) abgerufen werden.

- **6. Bericht des Schatzmeisters und der Kassenprüfer:** Bernhard Raps berichtet über den ausgeglichenen Finanzstatus des Jahres 2022 und die Planung für 2023. Als einer der Kassenprüfer berichtet Rüdiger Bresien über die Prüfung vom 13. März und bestätigt die korrekte Kassenführung.
- 7. Aussprache zu den Berichten: Keine weitere Aussprache notwendig.
- **8. Entlastung des Vorstandes:** Rüdiger Bresien beantragt die Entlastung des Vorstands, diese wird bei zwei Enthaltungen, keiner Gegenstimme angenommen.

Nach der Entlastung werden die ehemalige erste Vorsitzenden Susanne Niemann sowie die zweite Vorsitzenden Clara McKellar mit einem herzlichen Dankeschön und viel Applaus verabschiedet.

ADFC Rhein-Neckar e.V. Jahreshauptversammlung

16. März 2023

9. Wahl des Vorstandes:

- 1. Vorsitzender: Bernhard Pirch-Rieseberg: einstimmig ohne Enthaltung gewählt.
- 2. Vorsitzende: Sabine Stellmacher: einstimmig ohne Enthaltung gewählt.
- Schatzmeister: Bernhard Raps: einstimmig ohne Enthaltung gewählt.
- **Personalvorstand:** Rüdiger Bresien: einstimmig ohne Enthaltung gewählt.
- **Schriftführer:** Sven Richter wurde in Abwesenheit gewählt. Er hat eine schriftliche Einverständniserklärung abgegeben mit der Zusage, dass er falls er wiedergewählt werden würde den Posten annimmt.

Als **Beisitzer** wurden Norbert Schön (Verkehrsplanung), Bert-Olaf Rieck (Öffentlichkeitsarbeit) und Hermino Katzenstein einstimmig gewählt.

- **10. Wahl der Kassenprüfer:** Anja Weber und Guido Siekmann stellen sich zur Wahl und werden einstimmig ohne Enthaltung gewählt.
- 11. Vorschläge für die Delegierten zur Bundesversammlung: Hermino Katzenstein berichtet zur Bundeshauptversammlung (BHV) am 11. und 12. November 2023 in Berlin. Auf seine Initiative ist für eine ganzzeitliche Kinderbetreuung während der beiden Tage der BHV gesorgt, als Beitrag, um mehr Eltern für die zwei Tage zu gewinnen. Delegierte des ADFC werden auf der Landeshauptversammlung gewählt. Es kann sich jedes Mitglied im ADFC zur Wahl als Delegierte für die BHV stellen. Spontan hat sich an diesem Abend niemand gemeldet.
- 12. Ausblick 2023: Michael Fröhlich gibt einige Schwerpunkte für Kampagnen und Aktivitäten bekannt. Ganz oben für das laufende Jahr steht das Motto: mehr junge und weibliche Mitglieder und Aktive für den ADFC zu gewinnen. Bezüglich der Radtourenangebote gab es eine Frage vom Ortsverband Weinheim zur Zertifizierung der TourenleiterInnen. Ab 01.01.2027 sollen nur noch von zertifizierten ADFC-TourGuides geführte Radtouren im Namen des ADFC öffentlich beworben werden. Michael Fröhlich erläutert, dass es jedes zweite Jahr bereits Qualifizierungs-Fortbildungen gebe und diese das Niveau des ADFC sichern sollen und somit sehr sinnvoll sind und gut angenommen werden.

Ende der Jahreshauptversammlung: 21:40 Uhr

gez. gez.

Heike Hauck Bernhard Pirch-Rieseberg

Protokollantin Vorstand